LCANCE

Trimestre 3º

Guayaquil, Martes 10 de Agosto de 1886.

Numero 68

Anntahor.

GUAYAQUIL, AGOSTO 10 DE 1886.

1809. EL DIEZ DE AGOSTO!

Poseidos del mas patriótico entusiamo, saludamos a la ilustre Quito, cuna de la libertad sud americana, en el septuajésimo séptimo aniversario del primer grito de bertad sud americana, en el septuajésimo séptimo aniversario del primer grito de independencia que resonó en el mundo de Colon, lanzado desde la plaza mayor de esa ciudad, por una pléyade de jóvenes preclaros, en cuyos pechos jenerosos reverberaba la llama sagrada del patriotismo y de las mas nobles virtudes civicas!

Ese grito estruendoroso, como la voz stentorea del Agoyan o del Tequendama estentorea del Agoyan o del Tequendama, repercutió en los corazones de dies millones de americanos, que desde entónces juraron ser libres; y, arrebatado en las ondas del vionto, voló al traves de los mares, á espirar en las playas gaditañas, haciendo estremecer y trepidar los sólidos basamentes del troca entirente en las playas para entre del troca entirente en entre en entre en entre en

tos del trono peninsular.

Mas ¡ay! burla irritante de la suerte!

Como si fuera infl-csible mandato del des-Como si fuera inni-estide mandato dei des-tino que el artifice, en las grandes conquis-tas de la humanidad, no ha de sobrevivir a su obra, sinó que debe perecer bajo el-peso de su misma magnitud, los primeros apóstoles de la libertad del Nuevo Muudo, apostoles de la libertad del Nuevo Muudo, vinieron a ser, un año despues, matrires de su temeridad sublime: la de haber, ellos, tiernos, y delicados mancebois, desafiado todo el poder de una monarqúia secular que habia dominado durante mas de tres

que habia dominado durante mas de tres enturias las colonias americanas.

Morales, Quiroga, Salinas, Montúfar, Peña y otros egrégios patricios, precursores de la idea de emancipacion, fueron cuel mente inmolados....pero su sangre inocente fecundé la semilla de libertad que ellos esparcieron, y, a despecho del bárbaro despotismo peninsular, los pueblos de América fueron libres y, señores de sua destinos, vinieron a tomar asiento en el festin republicano que, tres l'ustros mas tarde, celebraron en los concejos de la prudencia y del saber, despues de haber arrojado para siempre del continente a sus injustos opresores.

injustos opresores.

e irrestrinjible de todos nuestros derechos, in cuidarnos del cumplimiento de nuestros sin cuidarnos del cumplimiento de nuesti. deberes de ciudidanos; escarnecemos la lei, nos burlamos de nuestras instituciones lei, nos burlamos de nuestras instituciones politicas, avasallamos los derechos ajenos, y, en medio de la batahola politiquera, vilipendiamos la libertad, trasgredimos la moral, ultrajamos la justicia y, locos e in sensatos, pretendemos titularnos ciudadanos, pueblo civilizado, hombres libres... Esta estraña manera de apreciar y disfrutar la libertad nos ha llevado a los ecuatorianos, durante los cincuenta y esis años de vida autonómica, con raros y correspondentes de la contra de

años de vida autonómica, con raros v mo, y de la tiranta a la abyeccion, porque el pueblo que se enfurece en los tumultos

se humilla y abate en las cadenas.

Ah! funesto legado es la fortuna patrimonial para los hombres que euelen ser-virse de ella en daño de la virtud y la inocencia, y sólo para fomentar los vicios!

Si los primeros mártires de la libertad hubieran alcanzado a prever que su san-gre debia servir de incentivo al libertinagre de la servir de lacentivo al libertina-je, la habrian aca-o economizado para ofrendarla a una jeneracion mas digna; si Boltvar, Sucre, San Martin y demas pró-ceres de la libertad Americana, hubieran ceres de la libertad Americana, nuberan podido ver, al traves de las negras oscuri-dades del futuro, que su obra de redencion iba a ser recojida por nosotros, para ha-cer de ella el ludibrio de la libertad, hucer de ella el fudibrio de la libertad, hu-bieran talvez preferido sepultarse vivo°, ántes que legarnos una herencia de lágri-

Pero no sean las desventuras públicas; no sean los daños que los inicuos, los Caines americanos, acarrean s la causa santa de la libertad, los que debao, en un arranque de patriótica indignacion, hacer-nos desesperar del povenir de nuestra que

rida patria!

Luchando contra la estúpida ambicion, contra la corrupcion de las costumbres y la impiedad y contra la torpe iniquidad de los facciosos; contra esta triple tiranía polos facciosos; contra esta triple tiranfa po-lítica, relijiosa y social, allí vamos procu-rando colocar al Ecuador en la senda del verdadero progreso, por el cual se sacrifi caron los mártires de la libertad y los Pa-dres de la Independencia; y la sangre de esos mártires y los sacrificios heroicos de esos heroes no serán infecundos!

Bolivar que arrebaté el fuego del cielo y recibió del Eterno la investidura del des-tino, vela, desde esas altas rejiones de fe-

independencia de vuestro país, y a su cons-titución política que lo levantó a la catego-ría de nación libre y soberana. Esta clase de hechos que vienen prepa-

Esta ciase de hechos que vienen preparadose lentamente y se terminen bajo la accion segura de la Providencia, y por fines especiales de su eterna Sabiduria en beneficio de los pueblos, no son de aquellos que se encieran en la órbita estrecha y mezquina de la ambicion y del egoismo humano. El hombre, mejor, el jénio del hombre nada produce en el vasto campo de las sociedades que no lleve su propio sello: vanidad momentánea, fiaqueza verdadera, miseria, nuerte, disolucion, aniquilamiento..... plesspraciado del pueblo que, segando con la ingratitud el manantial de las liberalidades divinas, desconoce pérfido sus benéficos, y entrega el mayor de ellos, el santo amor de la Patria; que la Relijion sublima y ennoblece, a las sacrilegas profanaciones del ciego error y de una impielad culpable viétigo tenebroso de su soberbia ignorancia creen poseerlo con el titulo de conquista, y disponer de él segon las tendencias de un albedrio depravado. Esa dádiva celeste, esa sus en la patricio de pravado. Esa dádiva celeste en astrasteras en la suca en la la centra de en albedrio depravado. Esa dádiva celeste en sus estas en la suca en la la centra en albedrio depravado. Esa dádiva celeste en su con el trastornado en el restratornado en el restratornado en la vila de la ela Restratornado en del segon las tendencias de un albedrio depravado. Esa dádiva celeste, esta en el caracterio del segon las tendencias de un albedrio depravado. Esa dádiva celeste, esta el caracteria de la seguia del puede en el caracteria del c y disponer de él segon las tendencias de un albedrio depravado. Esa dádiva celeste, trastornada por la violacion del abuse en su accion benéfica y fecunda, no tardará en convertirse en venero inagotable de calami dades, de desdichas, de infortunio...; Perrible, pero justa espiacion que se cumple en muchas de nuestras sociedades modernas, empeñadas obstinadamente en esculir a Dios de la vida, movimiento y prosperidad de los Pueblos 1...; Oh, señores! Si el hecho de vuestra emancipacion política tubiese solo por fin fundar el sentúniento del orgullo nacional, y por consecuencia única la de halagar una vanidad inconsulta y temeraria; no o sveria reunidos en este lugar sacrosanto, ni yo,

y pot consecuencia unica la uci mangat avanidad inconsulta y temeraria; no os veria reunidos en este lugar sacrosanto, ni yo, ministro de la Bellijon, tendria, desde esta cátedia de los interceses eternos, conceptos que espresar para dar consistencia y enuobiecer una causa tan fátil como oscura.... Pero, nó. Hallándome en la Nacion mas católica del mundo, por que la juzgo la mas noble de la tierra: en presencia de sus gobernantes de hoi, que por tradicion gloriosa manejan los frenos de una política sagrada que estableció la poderosa mano del Protomatrir heróico de nuestros anales; no debo ni puedo coultar las vias de Dios, y sus istentos al anuociarles, para su bien, los altos dones de su munifica Providencia, que agradecidos reoconocen, y, rendidos, humildeiuente adoran.

dones de su muninoa Providencia, que agradecidos renconocen, y, rendidos, humildeueute adoran.

No se mueve, está escrito, una hoja del árbol sin la voluntad de Dios: El solo es quien levanta y trastorna, edifica y arruina, arrasa y restaura, mata o vivilioa cuanto existe y se nueve sobre ol mundo: Dios dispuso que en un determinado tiempo estaviese nuestro continente Americano sujeda al domino de la España; y sus pueblos, y sus tierras vinieron a ser su propiedad parcilica por tres centurias. Quiso Dios disolver los lazos de esos derechos que llama el hombre en los vahidos insensatos que le ocasionan pretenciones inmerecidas, romper el cetro de ese poderio secular, y España se vió obligada a transmitir su perdida soberanía a aquellos mismos pueblos que, segun los designios de lo alto, se constituian en autonomias distintas e independientes.

como una espontánea emanacion de su vircomo una esponfanea emanacion de su vir-tud creativa; ved el noble objeto de mis sencillas reflecsiones, y un motivo poderosa para hourar el aniversario de hoi, rindiendo con vuestros votos ante el Dominador ab-soluto de los cielos y de la tierra, una Repá-blica, una Patria que El solo ha hecho venturosa v feliz

I.

Todas las naciones politicamente constituidas han llevado y llevarán por divisa de su ecistencia social el órden que les da la subsistencia del ser. Este emblema precioso, que es el generador constante del movimiento y principio de la vida, ha venido a ser una condición esencial de estabilidad, una lei que brota espontaneamente del instituto de su conservacion propia eu la humanidad. Semejante a esos respiandores de divina luz que manchó en la rara humana el primero y el mas enorme de los delitos, y que es la significación evidencia a la unidad no se estingue jamas en el corazon de los pueblos, a pesar de los esfuerzos supremos que en torno de 61 hace el mal para lestruirlo. Vive y permanecerá fuerzos supremos que en torno de él hace el mal para destruirlo. Vive y permanecerá inmortal hasta el último espirar de los si-

Mas este dou, entregado por el Altisimo in distintamente a los hombres, puede ser, señores, en las sociedades cristianas un tírulo de homor como de ignominia, un gérmen estéril condenado a la muerte, o un árbol fructifero, robusto e incorruptible. Lu lei del órden se ha dado a las sociedades humanas esencialmente tacionales, no como un clego intinto de una necesidad física que es preciso sentir, sinó como una revelucion de su razon, como una prescripcion soberana del deber dictado por la moral inmutable y eterna. Si esta moral consagrada ya por la voz de la naturaleza entre las sombras del pecado, viene a resplandecer, como ha sucedido en la plenitud de los tiempos, a las naciones cristianas con los esplendores misma de la Divinidad, y formar la espresion inefable de su rectitud y justicia influta; entúnces ese órden social que solo era un cadaver inerte en la época pagana, debe informarse de esa moral divina, para recibir en si toda la fuerza de sú escaltada y sublime vitadidad. Sin la moral divina del catolicismo es indigno un pueblo de apellidarse cristiano.

Nada hai comparable, en etecto, a ese conjunto de belieza armónica que se enlara con sorprendente unidad en una sociedad inspirada por el espiritu católico que la vivifica. Si algum vez fuese permitido el hai er la apotéosis de la humanidad, no habria para representarla a la admiracion otro tipo mas solemne, augusto y soberano que el de un pueblo rejido pacificamente por el principio

serojado para siempre del continente a usa injustos opresores.

Empero, en dias como el presente, en que el entasiasmo aquilat a ysublima el partici, emo, cumple preguntarsos a nostros mismos; si, a nosetros que formamos el pueblo mas desventurado de los que a principios del siglo constituitu el mejor tino producina de la disconsidad per los acoustros de nuestra parti, los hombres que vienen a la vida con la marco del sustento de sistento de la marco el los apresentas de la real diadema españole, secundarán sobre la tierra la memos que el de un marco de nuestra viene de la Monarquia y una de las mas validos presentas de la real diadema españole, secundarán sobre la tierra la memos; per sie este bira inestimable ha sido, en nuestras reasos, patrimonio de ventras que la ciencia de cardo de la bestad que no el egaron los L'acres de la collecta de la bestad que no el egaron los compos, y es candarán sobre la tierra la memos; que la ciencia human demasado en su marcha de monarquia y una de la marco que el de un marcha de la presenta de la memo el la turaz in colectar de la colecta de la bestad perfecta. "A esto per dicion.

Naestra historia política de pueblo independiente se encarga de contrataroo, has desendendo que el rubor encipeza nuestra firente.

Consumidos por las ravolaciones en que mas del carácter de nuestra raray de nuestros vicios sociales.

Consumidos por las ravolaciones en que mas estado y aun estamos apanto de porder, a causa de la intemperancia del carácter de nuestra raray de nuestros vicios sociales.

Consumidos por las ravolaciones en que mas del consensación de consensac

sus señores temporales con la misma reverencia con que unos y otros sirven a Jesucristo, soberano Rei, y on cupo tribunal no hai aceptacion de personas. Bajo el imperio de la divina caridad que con su influjo santo lo compone, suaviza, nivela y embellece todo, desaparecen las discordancias, se aunan las clases, se identifican las distinciones; y en esas jerarquías armonizadas, tranquilas y quietas, no se ve ni se siente otra cosa que el óseulo dulce de la justicia y de la paz. El poderoso acata al humide,

ciones; y en esas jerarquias an inesterio tranquilas y quietas, no se ven il se siente otra cosa que el ósculo dulce de la justicia y de la paz. El poderoso acata al humilde, el pobre es usufractuario del rico, la indigencia se cubre coa el manto de la opulencia, la miseria ve convertirse en perlas pre ciosas sus propias l'ágrimas; y unidos con el lazo fraternal de una misma fé y de una esperanza clerta, lo grande y lo pequeño, lo abatido y lo esceiso, lo fuerte y lo débil le vantan con unisona voz de equidad y de rectitud, de verdad y de bien himos on glorificacion del gran Padre que está en los cielos. Esta es la sociedar civiri divinizada por la moral del catolloismo; glorioso re medo en el tiempo de la imortal sociedad de los justos en la eternidad, donde Dios será uno en todos, y todo para todos.

Contemplad abora, señores, desde esta elevada Patria que ha fundado la relijion; y a la cual nadie pertenece sin ser catórico, esse caos donde en noche profundá se ajutan en desecha tempestad esos embriones monstruosos de sociedades dislocadus; que mútuamente se devoran o despechados se sulci-lan. Separados de Dios o por el ateismo que las vuelve imbéciles, o por la apostasia que las caracteriza de desieales, han perdido con la relijion la luz de la moral y el sentimiento del órden que 'ella enendra y constituye. Desviadas del camino de la verdad, cuyas ondas de luz se estínguierou a su vista por el abandono de una culpable malicia, han merceido como uncion penal de su delito el que se les coulte bajo las sombras de un misterio impenetrable, la autoridad le lígitima y racional que funda el orden. Por eso es hoy un enjugan Dajo las Solhordad lejitima y racional que funda el orden. Por eso es hoy un enigma indescifrable para los políticos y estadistas el encontrar la fuente de un gobierno justo

el Eucontrar la fuente de un gobierno justo entre los hombres.

Iguales todos en derechos y sin relacion de sujecion personal a ninguna sociedad que no venga por su libre disposicion a ser soberana de si mismo, o se les arras tra a los furores de una demagofía infernal en los perpétuos desórdenes de una sofiada autoridad popular que esplotan a su sabor los perversos, o los entrega temblorosos e impotentes esclavos a morder el hier ro de la tirada en las mazmorras cien veces mas crueles del cesarismo autoratio roue la traula cuas mazinorras ejeu deces mas crueles del essarismo autocràtico moderno. El primer modo es el de buscar el órdeu el el trastorno de todo órdeu; el segundo el de buscarlo en la opresión por la luerza bárbara y selvática....; Qué sucede en el mundo actual! La humanidad distinguida de la companya del companya de la companya de la companya del companya de la companya del companya de la companya de la companya de la companya del companya de la companya del companya de vidida en dos grandes secciones, o se ec-salta vergonzosa:nente como una ebria bas canal para glorificarse en su deshonra, o se canal para glorificarse en su deshonra, o se degrada envilecida ante el latigo de una ti-rania omnipotente. 1046 nocion de lasticia o de honestidad, Señores, puede haber alli, donde la autoridad q'ordena, sale como una protitusta de los circulos revolucionarios que la enjendran, o como una deidad satá-nica que pide de sus desgraciadas victimas 16s honores de la divindiad con la punia de las bayonetas y la boca asoladora de los cur-nones!

nonest Ved ahi el resultado funesto de la separa-cion violenta de los estados cristianos de su gran madre la Iglesia: la immoralidad, el desórden, la esclavitud. No hay sancion suficiente para el deber del órden en la hu manidad sin la ecsipencia del derecho su-premo de una moral infalible. La Iglesia que sola la posee y la proteje se ha visto en fa necesidad de retirarla de las naciones; y por eso estas se hallan lanzadas in sensum reprobum a un sentido reprobado que las consume y aniquila.

Electo natural y necesario del órden es la libertad por el deber. Tiene esta dos acep-ciones, una aplicable a los seres racionales, que es la ecsijencia lejítima del mismo 67-den, y se llama libertad; la otra es un mo-vimiento instatito de un sensitivismo antivimiento institutivo de un sensitivismo ani mal que se llama libertad tisica, y con la cual-no pueden rosarse los hombres sin profanar la libertad verdadera y sin menoscabo de su propia dignidad.

La libertad es el genuino brote del órden moral. Estadme atentós.

moral. Estadme atentos.
Una causa necesaria, como es en la sociedad civil el órden enjendra y produce
necesariamente un efecto de idéntica naturaleza que lo es su causa eficiente y el este
efecto está destinado a ser un complemento electro esta destinado a ser un complemento de perfeccion, un cooprincipio vital que le constituye viviente y poderoso en la obra, es imposible prescindir de él para el movimiento y armonia del cuerpo social en sus operaciones, Qué es pues, ya la libertad en el órden social: es una condicion intrínseca de su vitalidad, es el acto natural que perfecciona la potencia del órden; es la aplicación sublime y meritoria de la moral eterna por el deber.

81, Señores; levántense en hora buena las espresores de la consenio de deservaciones de la consenio del consenio del consenio de la consenio del consenio del consenio de la consenio del consenio del la consenio del consenio del consenio del consenio del conseni

pasiones depravadas; rujan en su despecho como el trueno en medio de una atmóstera de tinlebias; el sol no deja de ser sol, porque haya nubes en el ciclor la libertad ha aido siempre, es y será un deber, ¿ Pecio so don descendido de lo alto para hacer practica la belleza del órden soplo vivificante de ventura y de bien para las jeneraciones de la tierra: lúcido-fanal que ha resplandecho como una esperádaza de salud en el horizonte de los tiemposi ¡ Oh Libertad! todos te halagan y te descau entusiasmados! pero cuântos te ignoran; cuántos mas te profama, y cuán pocos son los que te conocea! pasiones depravadas; rujan en su despecho

La libertad es la ilesa dignidad de las La libertad es la liesa diguidad de las personas, la propiedad de sus honestas posesiones, la armonia trauquila de sus titu- los y relaciones, el resplandor maravilloso de la equidad y de la ley omnibus charitas, nomini injustitira. La libertad se informa de ma fraterniada sincera, donde se apagan los odios, de una igualdad comun don de perseen las emulaciones, de una dependencia mútua que surje del amor, y en el que no encuentran cabida el egósismo cou ny li interés ni sus hipócritas simulaciovil interés ni sus hipócritas simulacio-

Para tan bella, para tan hermosa libertad Para tan bella, para tan hermosa libertau es preciso que escista una moral poderosa, incorruptible e incapa de faltar a las exipencias del bien, y que lance un anatema eterno a las pretensiones impudentes de la injusticia y del mai. "Donde està esta morali en el Catolicismo. Donde cesiste esa libertad en nuestra Patria.

I qué, se me objetarà por alguno, es tan pequeto el circulo de la libertad de las de-

It que, se me operata per assencio pequeño el circulo de la libertad de las demas naciones que trabajan con la pujatuza del poder mas de un sigo en ensanchar sus limites para hacerla dominar como Reina absoluta sobre las conrientes del untiguo y nuevo mundo? (bli Si se me habla de la libertad del libertinale, y de ese desborde immoral que arrastra los altares y los tronos, trastorna los derechos y deberes, arruina las instituciones y las leyes, y funda, como única base; la soberania de una razon insensata, sín Dios, sin relijion, y sin moral, os diré, Señores, que en todo un siglo bastó un año, el noventa y tres, para darde a ese ídolo de Digon el imperio del universo devastado. Pero si se me habla darle a ese idolo de Digon el imperio del universo devastado. Pero si se me habla de la libertad moral del deber, de la liberatad santa del Catolicismo, de la verdadera y única libertad, os dire que apenas se conoce por el nombre en otras naciones, y que no se acuerdan de ella sino para esternitoral a en un se acuerdan de ella sino para esternitoral a en la compara de libertad animal que vive por la fuerza bruta, alli teneis en Italia, sacrificado al Jefe augusto de la libertad católica que no ha temblado en hacer derramar las lágrimas del inste on el despué particida de sus desentados particidads desentados particidads de sus desentados particidades particidads de sus desentados particidades particidades particidado temblado en hacer derramar las lágrimas del justo con el despojo parricida de sus de-rechos. En nombre de esa libertad que se reenos. En nombre de esa nibertad que se conquista con el acero y se ensancha con la invasion de la fuerza física teneis en Alema-nia encarcelados a los Obispos, desterrados a los sacerdotes y bajo un yugo opresor las conciencias de eatore miliones de "catófi-coa. En nombre de esa libertad funesta ved a la Francia conmovida desde sus cimien-tos, sin gobierno fijo, y prócsima a estallar con los candentes brazos del iracundo cocon los caudentes brazos del fraculdo co-nunismo. La católica nacion de Pelayo y de San Fernando, nuestra antigua madre, (no ha servido de escircilo por algunos anos por la corriente libertina que ha manchado au esplendor antiguo, y ha mudado el oro de su fé en el color del vil plomo! En nomde su fé en el color del vil plomo. En nom-bre de esa libertad espuria, hablaré de América. Il quién mas libre que nuestra América: tienen algunas nacionalidades el triste derecho de sacrificar a Dios sobre una ara con la derecha y rendir sobre otra ara con la izquierda un culto al demonio. Que linaje de conquistas no se han hecho por desgracia en el vasto campo de la libertad moral entre, al affigula seno de nuestras desgracia en el visuo campo de la noercas moral entre el ajitado seno de nuestras asambicas políticas; que emanaciones di-solventes y deletéreas no han enlutado in-ficionando el puro cielo de muestro credo re lijioso por los eternos parodiadoros del es-cándaloso oleaje y nos viene de otros hemis-fericas! Se tinne problemada correa la berticáudaloso oleaje q' nos viens de otros hemisiferios! Se tiene proclamada como la ley la universaluda de la libertad física en su omimoda estension: libertad de conciencia contra la ley natural, libertad de cultos contra la majestad de Dios, libertad de lepensaminho contra la razon, libertad de la prensa contra la moral, libertad de todo y sobre toda potestad; libertad de instituciones, libertad de leyes; libertad en fin de relijion. Convengamos, pues, que bajo esta corrupcion del liberiliaje y del escandalo, perdiendo las sociedades su fuerza moral y justa, han decado a esa postracion total de su vitalidad prócsima a espirar, o se hallan detenidas con mortal violencia entre las cadenas que ha formado a su torno una oli-

rorosa de esos ocultos atentados. Solo os convido a decir a esas naciones lo que dijo un Proteta al Pueblo de Israel: perdilio tua en te Israel, popierca instabilis facta est; la perdicion vicue, on Israel, viene des por esto la instabilidade es el castigo de tu por cado. Han abandonado las fuentes de aguas vivas de la verdadera libertial que bace del seno del catolicismo; y esas nucleones sedicitas se caban, minándose así mismas, las esternas de un libertinaje venenoso que los embriagas, esloquece y las hace protervas y embriaga, enloquece y las hace protervas y obstinadas en el despeñadero de los males, Paso a un última refleccion.

III. La verdad tiene por condicion el ser in-soportable para los malvados, y nada hai hermoso sin ella para los buenos. Dadme una sociedad ordenada por la moral católi-ca, comó la de muestro Edudor; ofreced-mela vivificada en su actividad por la libertad del deber, y yo os diré, que necesaria-mente progresa y se perfecciona. El fin de una sociedad moral y libre es la perfeccion

una sociedad moral y libre es la perfeccion moral que la constituye en el grande centro de la felicidad y del bien.

Qué es el progreso moral de un pueblo en las vias del órden? es su tranquilidad y quietud en la preciosa armonia que resultad el la pecifica direccion de la justicia: es ese bien estar en que todas las clases y jerarquías de los ciudadanos se encuentran gozando de los trutos que ha honrado la stritud y consegrada en au hencello la leivirtud y consagrado en su beneficio la les esa nobie actividad de un trabajo sole se sea nobie actividad de un trabajo soleme y recto de su perfeccionamiento que aleja de si fos vicios, combate los desórdenes y mina los escándalos en su raiz. En este progreso elevado no hai seccion, collectividad ni personalidad que no se ponga en movimiento y reciba el premio de la equidad que los prende y anima. Se instruyen en sus deberes sociales los que forman la clase del pueblo, que son los que trabajan con la manos para ausiliar a los que trabajan con la manos para ausiliar a los que trabajan con la manos por a un son del as una es sigencia opresiva, sinó una providencia para rendir mas amables las prescripciones de la conveniencia y de la utilidad públicas: la autoridad que las ordena, no es la voz irritante del amo ecsigente en sus caprichos, sinó la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz paterna que previsora y subla visuó de la voz de la c uó la voz paterna que previsora y sabia jila por la seguridad de sus socios. Intr pila por la seguridad de sus socios. Intransigente con el error, intolerante con la impledad y enemigo jurado del mal, que lo estambiea de su Dios y de su Patria, persigue sinceramente en el cuerpo social todos los jérmenes que lo corrompan o lo dañen. Ved ahí, señores, lo que es un gobierno católico en un país que, antes de ahora, se hizo famoso y, todavía lo es, por su acendrado y valeroso católicismo. valeroso catolicismo.

valeroso catolicismo.

1 Qué cosa se puede poner de frente arte este progreso moral que poseemo, y que pueda humiliarnos, considerándosenos com el pueblo mas atrasado y oscuro del mundo 1 si como Nacion católica pesa mas nuestra de la como Nacion católica pesa mas nuestra considera de la tro Ecuador en moralidad, honradez y virtud sobre no pocas naciones pacaso se nos podrá echar en cara que somos una nacion pobre, improductiva, sin industria, sin comercio, sin riquesa 1, qué 1 sin o fue-ra ya acsiomático entre los hombres del progreso moderno medir la estatura de los pueblos por las yugadas de tierra que popueblos por las yugadas de tierra que po-seen o el oro que han acumulado por sus artefactos en sus cambios, y apreciarlos, no por lo que valen, sinó por lo que tienen; podria tentar el convencerlos, probándoles que esa grande acumulación de riquezas es todavia menor al cómulo de ortinenes que las allegaron, y una señal de postración ab-soluta en el órden de la felicidad verdadera. El ser pobre nuoca será una mancha es-tampada en la frente de una Nacion moral, y la opulencia si será, y lo es con frecuencia, una lepra corrosiva que enery a y corrompe

una lepra corrosiva que enerva y corrompe a una nacion inmoral y sensualista. ¡Somos pobres! Oid, potentados, pueblos y gobiernos de la tierra; pero no cubrimos mestra desnudez con el despojo inleuo de victimas convertidas en ilotas para hartar cerciais iveacibales. Efecto natural y necesario del órden es la bertad por el deber. Tiene esta dos aceptones, un aplicable a los seres racionales, no es la ecsijencia lejítima del mismo orgen, y se llama libertad (la circa su monimento institutivo de un sensitivismo anical estension: libertad de conciencia al que se llama libertad física, y con la usale no pueden rosarse los hombres sistorios acia libertad de ropois diguidad.

La libertad verdadera y sin menosado de se genuino brote del órden portal. Estadme atentos.

Una causa necesaria, como es en la solicada civil el órden enjendra y produce ecesariamente un efecto de idéntica natualeza que lo es su causa eficiente y si este fecto está destinado a ser un complemento eperfeccion, un cooprincipio vital que le cecesariamente un efecto de idéntica natualeza que lo es su causa eficiente y si este fecto está destinado a ser un complemento eperfeccion, un cooprincipio vital que le nositiuty e viviente y poderoso en la obra, si imposible prescindir de él para el movimiento y armonia del cuerço social en sus peraciones, que es pues, ya la libertad en confiden social : es una condicion intria, estado en los retretes nigromanticos de los motivos para la los describados a ser un complemento en confiden social : es una condicion intria, estado en los retretes nigromanticos de los motivos para la maria de los ambietos y armonia del cuerço social en estado en los retretes nigromanticos de los estados en los retretes nigromanticos de los motivos peraciona la potencia del órdeo, es la aplicado esto potencial estado en los retretes nigromanticos de los motivos peraciones, que es pues, ya la libertad en estado en los retretes nigromanticos de los motivos peraciones, que es pues, ya la libertad en estado en los retretes nigromanticos de los motivos peraciones, que estado en los retretes nigromanticos de los motivos peraciones, que estado en los retretes nigromanticos de los motivos peraciones, que estado en los retretes nigromanticos de los motivos peraciones, que estado en los retretes nigromanti

por la fuerza que tieneu en el mal, ni se ha de medir su prosperidad y grandeza por lo que aleanzan en degradaccion de la tierra al cielo, sinó por lo que aleanzan en degradaccion de la tierra al abismo 1 ¿ Qué podemos pensar de la opulencia de las naciones que hoi se liaman civilizadas por el oro que derraman en fuente inagotable, si sea grandeza y cea opulencia están en razon inagras del órden social que enervan, de la libertad que oprimen, de la prosperidad moral que eficaramente anique. lan 7 Fueblos que han perdido su Relijion, sus preceptos y su culto, es Preciso que has yan perdido con ella su tuerza, su digindad y su moral : su civilizacion puramente material se como la caretta.

ACTUALIDAD

HOJA VOLANTE.—Hoi ha circulado con pre-sion, en el Teatro, la siguiente.

"AL PUBLICO.

"Se ha pedido al Congreso el privilejio de

"Se ha pedido al Congreso el privilejio de hacer pan a vapor, es decir, el derech o de monopolizar la venta de un articulo de primera necesidad, especialmente para los pobres.

Invitamos a todo amigo del pueblo a evitario applicando por telégrafo y por la prensa al Congreso, que no couceda semejante monstruosidad, que haria la fortuna de uno solo y la ruina de muchos. ruina

uina de muchos.

La solicitud respectiva será presentada maña-na oportunamente a toda persona de buena vo-

na opertunamente a toda persona de buena voluntad.

Guayaquil, a 10 de Agosto de 1886.

Libertad de industria!*

Si la verdadera MONSTRUOSIDAD que debuscia la hoja preinserta, resulta ser evidente cosmo parcee autorizarlo el acápite de un telegracia que publicó La NACION del Lúnes 9, 7, que todos lo tomaron à burla, suponiendo una invencion jocosa del CORRESPONSAL, el pueblo tiene derecho para solicitar la pronta revocatoria de tan insultante privilejio.

Por nuestra parte, averiguarémos primero la verdad, por telégrafo, y despues, haremos centellar nuestra pluma; pues no impunemente se ataca un jénero de industria que es el para covetidano de algunos centenares de obreros qua quedarian sin trabajo.

A CUTIMA HORA, sabemos que se ha dirijido por respetables comerciantes de este puerto, el siguiente telegrama al H. Señado.

"Sr. Presidente del Honorable Sens "Sr. Presidente dei Honoratie Semado:
Os rogamos negueis privilejio pan a vapor. Monopolizar artículo primero, cuando
crisis tremenda atormenta pais, seria cruel.
Hablamos en nombre infelices. Faltanos
tiempo para pediroslo en papel sellado,
Perdonad,"

IMPORTANTE.

Se hace saber; que debiendo tere minar en el mes entrante el contrato celebrado por el Supremo Gobierno con la Compania inglesa de navega-cion por vapor en el Pacífico, sobre el servicio de correos; esta Goberna. cion acojerá las proposiciones, que esta misma Compania ú otra cualquiera, presentare en términos favorables a los intereses del Gobierno y del Comercio; y que celebrará con-trato ad referendum con la Compania que ofrezca el servicio sobre bases ménos gravosas que las actuales. Las propuestas se recibirán en la Secre-taría de este Despacho, en todo el mes espresado.

Guayaquil, Julio 30 de 1886.

El Secretario de la Gobernacion,